

Cali, 6 de mayo de 2021

Muy apreciados Rectores  
*Red de Universidades Católicas de Colombia*  
RUCC

Fraternal, cariñoso y solidario saludo para todos y cada uno, y para sus comunidades académicas.

En el reciente comunicado de la Conferencia Episcopal del Colombia, se nos recuerdan las palabras del Papa Francisco, muy pertinentes en este momento sombrío que vive nuestro querido país:

*“Es necesario tratar de identificar bien los problemas que atraviesa una sociedad para aceptar que existen diferentes maneras de mirar las dificultades y de resolverlas. El camino hacia una mejor convivencia implica siempre reconocer la posibilidad de que el otro aporte una perspectiva legítima” (F.T., 228).*

Es precisamente en momentos como estos, que se nos vienen a la mente estas oportunas palabras: *“Esta noche tendrá que ser la mejor versión de ustedes mismos. Deberán sobreponerse a sus temores, a sus dudas y a su fatiga. Sin importar la oscuridad con la que se topen, deben completar la misión. Esto es lo que los distingue de todos los demás” (McCraven).* Armandos de la fe y la confianza en el Señor y conscientes de nuestra delicada misión ante el país y como Iglesia, esta crisis debe convertirse en oportunidad para una reflexión seria, profunda, con optimismo en el futuro que lleve a acciones de cambio

Las acciones que cada uno está tomando para hacer frente a esta grave crisis, es importante que se enmarquen desde un análisis de la compleja realidad que vivimos y que viviremos. Se hace necesario tener en cuenta los graves males endémicos que carga nuestro país y su debilidad institucional que están llevando inexorablemente al creciente inconformismo de todos los sectores sociales por las situaciones de injusticia, corrupción, violencia, narcotráfico y pobreza. A estas ya complejas realidades, estamos asistiendo a acciones organizadas y bien planeadas en algunos sectores de fuerzas e ideologías que quieren, a través del caos y la violencia, desestabilizar las ya deterioradas estructuras sociales de nuestro país.

Invitamos a reflexionar con todos los actores educativos, en un ambiente de respeto mutuo, pero de firmeza ante nuestros valores y principios humanos y cristianos, sobre nuestra realidad y ofrecer momentos de formación adecuados para nuestros estudiantes y equipos académicos, administrativos y de servicios, que les permitan ver las realidades desde su complejidad, siempre en actitud de buscar soluciones alejadas de hechos de violencia y de presión a través del miedo y la destrucción, teniendo como premisa lo que nos ha dicho la Conferencia Episcopal:

- *Rechazamos decididamente, sea cual fuere su proveniencia, las violaciones a los derechos humanos, los actos de violencia vandálica, los bloqueos a la movilidad y al abastecimiento de alimentos, la desaparición de personas, los atentados contra la integridad física de cualquier persona, los destrozos causados a los bienes públicos y*

*privados. Reafirmamos que la **violencia, el vandalismo, las agresiones, el abuso de la fuerza y el caos social no solucionan nada**, pues sólo traen consigo sufrimiento y muerte, especialmente a los más pobres, además de deslegitimar y hacer cuestionable cualquier protesta social.*

A través de nuestras unidades correspondientes apoyemos solidariamente a todos aquellos que podamos acompañar con acciones de servicio y acompañamiento. No abandonemos a nuestros estudiantes, profesores, administrativos, personal de servicio, familias y a los que nos rodean. Todo lo que podamos hacer de bien, hará más llevadera esta difícil y compleja situación.

*“Es momento de emprender juntos la tarea de generar un modelo de desarrollo humano integral”* nos han dicho los Obispos; nuestras Universidades deben asumir este reto como una tarea a partir de ahora.

Confiemos en la guía de Cristo Maestro de todos, fuente de toda sabiduría, y de María a quienes encomendamos nuestro país, nuestras ciudades y nuestras Universidades.

Fraternalmente,

**Fray Ernesto Londoño, OFM**  
Rector Universidad San Buenaventura de Cali  
Presidente de la RUCC

**Padre Julio Jairo Ceballos**  
Rector Universidad Pontificia Bolivariana  
Vicepresidente de la RUCC